
 

Turn- und Sportverein Wettmar 1912 e.V. 
 Abt. Turnen und Gymnastik 
 

 

 
 

Wettmar, den 19.02.24 
 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
 

am Montag, den 19.02.2024 um 19.00 Uhr 
 

im Dorfgemeinschaftshaus, Meitzer Weg 3 
 

Top 1   Feststellung der Anwesenheit und Begrüßung durch die 1. Vorsitzende 

Mit Dirk Harz von HV sind wir 21 Anwesende 

 

Top 2   Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung vom 13.02.23 

Das Protokoll steht unter www.tsv-wettmar.de   
unter Abteilungen > Turnen und Gymnastik > Downloads zur Verfügung.  
Das Protokoll wird einstimmig angenommen 

 

Top 3   Bericht der 1. Vorsitzenden 

Im Januar 2023 fand der Snowball in der Heimatdiele statt. 58 Kinder im Alter zwischen 8 und 12 
Jahren kamen festlich gekleidet in die geschmückte Heimatdiele. Organisiert wurde die Veranstaltung 
vom Jugendwart Markus Geng mit Unterstützung einiger Mitglieder der Abteilung Turnen und 
Gymnastik. Edeka Wettmar hat Essen und Getränke gesponsort. Es gab einen DJ, Partyspiele, eine 
Fotobox und am Abend wurde Bingo gespielt.  

Im Juni waren die Übungsleiter und der Vorstand der Sparte Turnen und Gymnastik zum Spargelessen 
bei Heuer in Fuhrberg. In netter Atmosphäre haben wir uns über Fragen der verschiedenen 
Übungsgruppen ausgetauscht und einen schönen Abend verbracht. 

Beim Schützenausmarsch waren auch in diesem Jahr wieder zahlreiche Kinder, Eltern und 
Übungsleiter Kinderturnen dabei. 

Im Juli fand die 111 Jahr Feier des TSV auf dem Sportplatz statt. Die Kids Olympiade war mit 148 
teilnehmenden Kindern sehr gut besucht. Auch das anschließende Fußballspiel hatte viele Zuschauer. 
Am Abend wurde die Feier von der Linedance Gruppe des BTC eröffnet. Jörg Bohlen und Michael 
Kranz haben Grußworte gesprochen. Es sind 337 Eintrittskarten und 1500 Tombola Lose verkauft 
worden. Die Feier ging bis in den frühen Morgen und war ein absoluter Erfolg. 

Im September fand das Zeltlager für Kinder von 8-12 Jahren auf dem Sportplatz statt. Es gab einige 
Spiele am Nachmittag, es wurde gegrillt (Edeka Wettmar hat 60 Bratwürstchen gespendet), es gab 
eine Nachtwanderung und eine Disco auf dem Sportplatz. Viele Eltern haben Kuchen und Salate 
gespendet. Markus Geng, Jörg Bohlen und Ingo Hambrock haben mit einigen Vätern die Nachtwache 
übernommen. Nach dem Frühstück wurden die Zelte abgebaut und die Kinder sind übermüdet, aber 
sehr zufrieden nach Hause gefahren. 



Am ersten Advent fand der Weihnachtsmarkt auf dem Dorfgemeinschaftsplatz statt. Die Abteilung 
Turnen und Gymnastik hat den Kuchenstand im DGH betreut. Es sind 22 Kuchen gespendet worden 
und ca. 300 Euro eingenommen worden. Dieses Geld wurde dem Hauptvorstand zur Verfügung 
gestellt. 

Die Clubgaststätte wird renoviert. Bei den Renovierungsarbeiten erfolgt momentan viel in Eigenregie, 
vor allem die Fußballabteilung ist sehr engagiert dabei. Die Finanzierung erfolgt über Kredit und eine 
Zwischenfinanzierung durch die Sparten. Auch Turnen und Gymnastik wird seine Rücklagen bis auf 
einen noch zu bestimmenden Sicherheitsbetrag vorübergehend an den HV abgeben. Ein Pächter für 
die Clubgaststätte steht bereits fest – dieser möchte ein Angebot für das ganze Dorf bieten.  

 
Auch in 2024 sind wieder einige Aktivitäten geplant. Statt der bisherigen Herbstwanderung der Sparte 
werden wir in diesem Jahr eine Frühjahrswanderung anbieten. Der Golfplatz in Engensen bekommt 
einen neuen Clubgaststättenpächter und wir wollen dieses Mal dorthin wandern. Auch ein 
Übungsleiteressen, ein Spiel ohne Grenzen (17.08.24), ein Zeltlager und eine Kids Olympiade 
(September 2024) und die Teilnahme am Weihnachtsmarkt mit dem Kaffee und Kuchenangebot am 
1.Advent wird es wieder geben.  

 

Top 4   Bericht des Kassenwartes 

Helmut erläutert das Jahresergebnis von 2023 und den Ansatz von 2024. Die Zahlen liegen den 
Anwesenden vor. Die hohen Ausgaben für ÜL liegen zum Teil in verspätet eingereichten Rechnungen 
aus 2022, den gestiegenen ÜL- Honoraren und der gestiegenen Anzahl an ÜL- Helfern und 
Helferinnen.  
 
Top 5   Prüfbericht des Kassenprüfers 

Dem Kassenwart wird eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt. 

 

Top 6   Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wird einstimmig entlastet 

    

Top 7   Delegiertenwahl 

Für die Delegiertenversammlung des Gesamtvereins am   11.04.2024 geht eine 
Liste rum – 8 Personen haben sich eingetragen – 20 Personen können wir anhand der 
Spartenmitgliederanzahl stellen – wir machen noch Werbung in den Gruppen 
 

Top 8   Haushalt 2024 

Helmut erläutert den Haushaltplan für 2024 – die Zahlen liegen den Anwesenden vor – Auch dieses 
Jahr würden rechnen wir bei aller Sparsamkeit mit einem Verbrauch der Rücklagen von ca. 3.000 Euro, 
in 2023 lag dies bei 3.380 Euro. Gründe dafür liegen u.a. in der Erhöhung der ÜL- Honorare und der 
gestiegenen Zahl von ÜL- Helfern und Helferinnen. 
 
Ein Vorschlag um den erneuten Verbrauch von Rücklagen zu vermeiden liegt in einer 
Beitragserhöhung. Bei der letzten Erhöhung ging diese nur zu Gunsten des Hauptvereins. Der Beitrag 
setzt sich aus einem Anteil für den Hauptverein und für die Sparte zusammen. Helmut erläutert die 
geplanten Erhöhungen. Die Anwesenden sind mit einer Erhöhung der Beiträge ab diesem Jahr 
einverstanden. Die Altersgrenze für die Einstufung zu Senioren wird von 60 auf 65 Jahre heraufgesetzt.  
 



Helmut erläutert die Mitgliederstatistik – die Zahlen liegen den Anwesenden vor. Die meisten Mitglieder 
mit 39% haben wir in der Gruppe der bis 9 -jährigen. In den anderen Altersgruppen haben wir Bedarf an 
neuen Mitgliedern, die Mitglieder ab einem Altern von 50 Jahren sind unterrepräsentiert.  
 

Top 9   Ehrungen 

Birgit Ocholt wird für 30 Jahre Mitgliedschaft geehrt und bekommt als Anerkennung einen Gutschein für 
die Pizzeria Via Fragata in Wettmar. 
 

Top 10 Verschiedenes 
 
Manuela bietet eine neue Gruppe Pilates Mittwoch ab 20.00 Uhr an – die Teilnehmeranzahl ist noch 
überschaubar.  
 
Unser Internetauftritt wird perspektivisch überarbeitet. 
 
Britta spricht das Thema Neubezeichnung der Gruppen an – dies wird im Zuge der Neugestaltung des 
Internetauftritts berücksichtigt. Auch neue Fotos müssen erstellt werden.  
 

 
 
 
1. Vorsitzende 
Monika Elsen 
 
 
 
 
Nachtrag zu Punkt 8 „Haushalt 2024“ 
 
Erhöhung der Mitgliederbeiträge ab 2024; dies wird aus formalen Vorgaben nicht erfolgen – über eine 
Beitragserhöhung wird erst auf der nächsten JHV in 2025 neu abgestimmt 


